

PRECIO
0.20
Ejemplar

TRIBUNA LIBRE

PRECIO
0.20
Ejemplar

DIRECTOR:
CARLOS L. BASTOS

SEMANARIO INDEPENDIENTE

AFARTADO 1425

AÑO II

San José, Costa Rica, Lunes 23 de Julio de 1951

Nº 83

CRISIS POLITICA

SE AVECINA AL EXIGIR EL FIGUERISMO MAYOR PARTICIPACION EN EL GOBIERNO

Durante tres días, en Desamparados, destacados jefes figueristas celebraron conferencias. Se acordó enviarle un memorándum a Ulate, exigiéndole que se le dé al figuerismo una participación más amplia en las actividades administrativas.

Para respaldar esa petición el figuerismo llegará a los extremos que sea preciso

Vamos a servir hoy a nuestros lectores una información que, como podrán observar, tiene gran interés.

REUNIONES POLITICAS

Desde hace algunos días tratábamos de confirmar la noticia de que otros dirigentes del partido figuerista

se habían reunido en una ciudad vecina a la capital; pero nos interesaba especialmente conocer el objeto de las reuniones.

CONGRESO DE TRES DIAS

Efectivamente, las reuniones de los altos dirigentes del figuerismo

tuvieron lugar durante los días 14, 15 y 16 de este mes, en Desamparados. Se celebraron en la residencia de don Carlos Gamboa. A ellas asistieron destacados figueristas de esta capital, de Desamparados, de San Isidro de El General y de Aserrí.
pasa a la pág. OCHO

40 millones de colones se le sacarán a los contribuyentes de San José

Esa suma costará el ensanchamiento de las calles y avenidas de la capital

Y como la municipalidad no tiene dinero, ya se ingeniarán los municipales del Social-Demócrata, que son los autores del plan, cómo sangrar más a los sufridos contribuyentes

Los municipales del Partido Social Demócrata, o figueristas, de la Municipalidad de San José, que se conajaron—y de qué mansra—de los

delirios de grandeza del visionario del túnel de Limón a Puntarenas, formularon un plan para ensanchar las calles y avenidas de la capital,

a fin de que esta aldea que es San José llegue a tener algo parecido a las autopistas que construyó Hitler.
pasa a la pág. OCHO

ARBITRARIO DECOMISO DE EJEMPLARES DE "TRIBUNA LIBRE"

Fué realizado por los agentes del resguardo fiscal de Naranjo, en días pasados

Y todavía existen aquí habiecas que se tragan los cantos a la Democracia que entonan a diario los periódicos brochas

NARANJO 12 de Julio de 1951

Señor;
Director de «Tribuna Libre»
Hoy en la mañana al recibir la co

—o—

respondencia, de manos del cartero, y al entregarme éste un rollo, fué tomado por el jefe del resguardo de

éste lugar, a puien acompañaban dos subalternos; y al abrirlo se encontró con que eran ejemplares de «Tribuna Libre, y aduciendo que era
(Pasa a la Pág. OCHO)

NOTAS EDITORIALES

Hemos venido observando con la mayor atención, las opiniones que se han hecho públicas en pro, y en contra, de la contratación petrolera que el Poder Ejecutivo sometió a estudio de la Asamblea Legislativa.—Nos despojamos de toda vestidura política, que no viene al caso, para hacer algunas breves consideraciones en torno de ese negocio.

Las contrataciones petroleras han provocado, en todo el mundo, las luchas más encendidas. Aquí en América sufrimos, durante la guerra del Chaco, los dolores que trae consigo el oro negro. Y últimamente el problema petrolero de Irán ha estado a punto de suscitar un conflicto de enormes proporciones. Porque la historia del petróleo está escrita con sangre, es por lo que pensamos que hay que andarse con mucho tino con todo lo que tenga relación con él.

* * *

Creemos que es beneficioso para el país procurar la explotación de sus recursos naturales. Pero creemos también, y de una manera más firme, que esa explotación debe realizarse con las mayores ventajas para la nación. No es justo que los recursos naturales se entreguen sin que previamente se haya logrado lo mejor para el país.—Los funcionarios públicos en quienes la República ha colocado la custodia de sus intereses no deben ver, en las opiniones de los que tratan de mejorar una contratación, a enemigos en potencia, sino más bien a colaboradores que procuran que se obtengan, de las compañías contratantes, cláusulas que favorezcan todavía más a los intereses nacionales.

* * *

En la contratación petrolera que ha sido sometida a estudio de la Asamblea Legislativa hay dos aspectos que nos interesan sobremanera, como costarricenses.—Uno, sumamente grave, es el que le concede a la

compañía contratante el privilegio de explorar sobre todo el territorio de las provincias de Limón y Guanacaste, sin determinarle una cantidad de hectáreas.—La compañía, pues, ejercerá un derecho de soberanía absoluta en ambas provincias.—¿Se han puesto a meditar los defensores de la contratación en los peligros que entraña una autorización semejante?—¿Se han puesto a meditar en que la autorización que se concede a la compañía para explorar en territorio de ambas provincias le abre a la compañía, una vez aprobado el contrato, cuando ya todo está consumado, las puertas para que pueda explorar en territorio que no es del estado sino de particulares?—Si en el contrato no se especifica claramente la obligación de la compañía a cubrir indemnizaciones por los perjuicios que cause, pensamos que no habrá representantes del pueblo costarricense que acepte una contratación semejante.—Los guanacastecos y los limonenses deben observar, con más ojos que Argos, los términos de este contrato, porque es a ellos, fundamentalmente, a quienes interesa que se aclaren en el proyecto todos estos aspectos.

Otro punto de mucha importancia para Costa Rica es el de que el gobierno no obligó a la compañía a establecer en el país una refinería.—Por los informes que nos han sido suministrados entendemos que Costa Rica es el único país del mundo que ha suscrito una contratación de esta naturaleza sin obligar a la compañía a refinar el petróleo que aquí encuentre.—De hallarse petróleo en Costa Rica, es preciso que aquí exista una refinería que es la que podría llegar a producir trabajo abundante para los costarricenses. Mediten bien en éstos aspectos los funcionarios del estado encargados de estos asuntos, y verán que nos sobra razón al plantear las objeciones anteriores a la contratación petrolera.

5151

GARAGE
AGUILAR

5152

SIEMPRE HA OLIDO MAL EL PETROLEO...

La contratación petrolera fué rechazada por el Dr. Calderón Guardia dos veces, porque no garantizaba los intereses nacionales: don Teodoro, también por igual causa, lo rechazó

Ahora, Ulate la firma y la envía, alegremente, a la Asamblea Legislativa

¿Por qué ningún periódico oficialista, que se llena con majaderías intrascendentes, publica el texto de la contratación?

Ya una vez llamamos la atención del país entero—porque el país entero lee TRIBUNA LIBRE—acerca del peligro que entrañaba para nuestros intereses nacionales la contratación petrolera que firmó alegremente el señor Ulate.

Ahora insistimos sobre el tema por la importancia que tiene. Rápidamente hacemos las siguientes afirmaciones:

—No habrá competencia entre las compañías petroleras, porque no son muchas ni varias, sino una sola, un solo «trust» mundial.

—El país entero repudió ya la misma contratación firmada ad-referendum por Pepe Figueres, en los días de la dictadura. Ahora el señor Ulate vuelve a los mismos carneros.

—Una contratación semejante fué rechazada dos veces por el doctor Calderón Guardia, porque siempre creyó que no garantizaba los intereses nacionales.

—Don Teodoro Picado, un patriota genuino, también rechazó la contratación petrolera porque consideró, asimismo que no era buena para Costa Rica.

—Figueres quiso meterle ese «goal» a Costa Rica, pero la Asamblea Constituyente se lo atajó con patriotismo.

—Ulate ahora acepta la propuesta petrolera y la envía al Congreso, donde no hay diputados estudiosos sino un montón de señores que se duermen y cuando no se duermen, dicen sólo tonterías porque no hay uno solo que estudie con conciencia y seriedad los asuntos públicos.

—La contratación firmada por Ulate aún no se ha publicado en los periódicos, pese a que es más importante que los versitos o las ridiculesas con que los diarios oficialistas llenan sus páginas.

—El «trust» petrolero realizó con tra el gobierno de don Teodoro y contra la candidatura del doctor Calderón Guardia, una estruendosa campaña en el exterior, y dió ayuda a la «revolución» de Figueres. De ahí el empeño de estos señores en pagar de alguna manera los favores recibidos del odiado monopolio mundial.

—Mientras en el contrato, entre otras cosas, no se estipule la obli-

gación ineludible de refinar aquí en Costa Rica el petróleo que se encuentre en Costa Rica, ninguna venta industrial ni económica logrará nuestro pueblo.

Tenemos presentido que la discusión en el Congreso de esta contratación será muy interesante, si es que de verdad, se le quiere estudiar a fondo.

En un 280 % ha subido el costo de la vida

La desnutrición está haciendo estragos en la población de Costa Rica.—Mientras tanto, los vencedores se arrojan sobre el presupuesto más alto que recuerda la historia de aquel pequeño país

Las desigualdades entre los altos empleados públicos y el resto de la población son verdaderamente irritantes

Son opiniones de la revista mexicana «Mañana» de su redactor Orlando Portuondo

La situación de Costa Rica se está conociendo en el exterior, poco a poco. De la revista «Mañana», que se edita en México, entresacamos los siguientes conceptos que llevan la firma de su redactor Orlando Portuondo.

Dice así la parte conducente a nuestro país.

—«Costa Rica, 54 mil kilómetros cuadrados sobre los que habitan 900.000 personas, sufre el problema casi universal: el alto costo de la vida. Pero mientras que otros países sufriendo ese complejo, tienen el respaldo de una moneda fuerte, el «colón» de Costa Rica en cambio, está desvalorizado y su problema cambiario, pese a medidas radicales que se han tomado, sigue sin solución definitiva. En Costa Rica el costo de la vida ha aumentado en un 280 por ciento, desde 1938, siendo el alza más brusca a partir del gobierno del general don José Figueres. Los salarios, en cambio, solo han aumentado en un 60% desde aquella fecha. En esas condiciones es fácil confirmar las opiniones del regente del principal hospital de Costa Rica sobre los estragos que la desnutrición está haciendo entre los costarricenses.

Mientras tanto, los vencedores se lanzan sobre el presupuesto más alto que recuerda la historia de aquel pequeño país. Las desigualdades entre los altos empleados públicos y el resto de la población son verdaderamente irritantes.

El caso ahí, como a veces sucede entre nosotros, es el de una burocracia succionadora y una carencia total de estímulo a la producción».

Es una injusticia lo que se ha hecho con el señor Ricardo Toledo

Por primera vez en su vida, un gobierno lo deja sin puesto

—O—

Don Ricardo Toledo, que por mucho tiempo le dió la tónica al gobierno de don Otilio Ulate, habiendo sido Ministro de Relaciones Exteriores, de Obras Públicas, organizador del espectáculo de la toma... de posesión, sub-administrador del Pacífico, etc., se ha quedado ahora sin ningún cargo público.

Y eso es una injusticia! Además de constituir el señor Toledo algo así como la esencia de la mentalidad de este gobierno—no en vano figuró en tan altos cargos públicos—por vez primera en su vida le deja un gobierno sin figurar en las nóminas del presupuesto.

Desde luego, no será por mucho tiempo, El gobierno del señor Ulate no puede privarse, así como así, del consejo y de los servicios de tan eminente figura política del Partido Unión Nacional.

Hay un urbanista que le cuesta jugoso sueldo, no al municipio, sino a los contribuyentes que lo pagan

Y sin embargo varios barrios son un desastre de higiene, de vías públicas y de necesidades para las pobres gentes que viven en ellos

Hasta que al fin los famosos güechos josefinos no se van a dejar, pasada la montada que sufrieron al elevarse los tributos de contribución urbana con un colón por metro y por trimestre que estamos pagando.

El asunto de las grandes vías de Hitler, las de 25 metros que los democráticos ediles nos han querido recetar e imponer, ya tomando cuerpo en las reclamaciones que día a día se suceden debido a que esto no es ni más ni menos que una expropiación a mano militar y al bolsillo del *pagani* josefino que ya no vive para impuestos y para reclamos de inquilinato, ley que de nuevo se quiere madurar en el Soberano y que vive tasada conforme a las necesidades del año TREINTINUEVE, sin que DOCE AÑOS de evolución y de avance hayan impuesto su revisión.

Se trajo un urbanista que no sabemos si se haya incorporado a nuestra Facultad de Ingeniería o que si por ser servidor de un organismo estadounidense, no necesite tal requisito, para planear cosas fantásticas para esta Boquita del Monte, convertida ahora en el París Chiquito de que nos hablaba Fernando Borges de grata memoria. Y mire que trazos de metrópoli parisiense Calles y avenidas amplias a costilla del dueño del terreno a quien se impide ahora la construcción de una nueva casa sino deja dos, tres, o cuatro metros al frente, como si aquí la tierra valiera un pito. Muchos se han acogido a las demandas de los ingenieros y de los concejales, pero otros no se dejaron como las señoras LOPEZ (El buen ejemplo siempre viene de las mujeres que nunca se dejan) que sentaron en la raya a la municipalidad. Ahora nadie sabe por dónde le va a pasar la raya municipal cuando pide línea de construcción. Hay que dejar una zona, aunque sea la del Canal de Panamá que mide diez kilómetros o sean cinco millas inglesas. Hay que pensar en este San José del Año «2000» con avenidas fantásticas, con rascacielos de 66 pisos y con un aeropuerto para ocho mil aviones.

Pero un paseito por el Barrio Keith podría llevar a una despretada de sus proyectos imperiales a los señores ediles y a sus ingenieros. Caminen detrás del Teatro Keith y miren qué caños, qué pavimentos y qué huecos donde si cae un cristia-

no tiene que ser extraídos con una grúa.

Vayan los municipales, como fui yo el domingo 15 a la Cruz Roja y vean los barrancos por donde tienen que pasar los 150 inquilinos de esa barriada.

Vayan los representantes concejales al Barrio Pitahaya y salgan al de Rincón de Cubillos para que vean que lodazales por donde un médico aún de día se negará a pasar sin tomar antes un seguro en nuestro Instituto Nacional. Allí cerca están las plantas de IMPURIFICACION de los albañales del norte, donde una crecida zopilota hace las delicias con sus manjares cloacales. Y recorran el Barrio LUNA PARK tan bien emplazado pero sin calles, sin aceras y sin la mirada benévola de los ediles.

Y qué diría del Barrio del Crematorio, allí donde línea urbana no llega y donde un aire podrido hay que respirarlo a la fuerza cuando uno tiene la urgencia de pasar en camión, sin poderse bajar empujando el pañuelo para contener las nárices. Humo, hediondez para nuestros semejantes del Barrio de la cremación, anticipo del Averno de Dante.

Tanta suciedad capitalina. Y los tubos no echan agua ni de día ni

de noche. Y basta ver la cuadra de la Hormiguita, frente a una propiedad del señor Presidente Ullate donde los caños están desechos, donlas basuras de un mercado hierven de gusanos y levantan olores que no son el *llang-llang* de la venta de perfumes.

Déjense los municipales de pensar en grandezas. Los cincuenta mil colones ya gastados en reformar parques, sistema que antes hacía Fomento (que ha realizado una gran economía) se debieron haber empleado en salvar la vida de los habitantes de los suburbios a quienes no se da ninguna protección.

Y mientras tanto no han mirado todavía los ediles esas carretas que aún hacen el servicio de limpiar excusados de hueco hediondo en plena capital, en plena SEGUNDA REPUBLICA y en plena democracia de suntuoso Ministerio de Salubridad, al cual se recargó el servicio sanitario de la capital con un contrato vilicicio.

¿Cuánto gana el urbanista, señor Rudín? Cree usted justificado ese género cuando hay tanta necesidad en su ciudad?

Vecino que no se deja

Pedimos que se le diga al país cuánto dinero le prestó el Seguro Social a un miembro del Tribunal Supremo de Elecciones

Según nuestros informes, el préstamo para hacer una «casita barata» se le hizo al Lic. Calzada C. antes de las elecciones para elegir la actual Asamblea Legislativa

Con el derecho que nos dá nuestro carácter de único órgano del invicto partido Republicano Nacional, preguntamos respetuosamente a quien corresponde avacuar la consulta, a cuánto asciende el préstamo que para construir una «casita barata» le hizo la Caja Costarricense del Seguro Social a uno de los miembros del Tribunal Supremo de Elecciones.

Según nuestros informes, dicho préstamo se le hizo al Lic. Calzada C., miembro propietario y secretario de ese tribunal, poco antes de las elecciones para elegir a los actuales diputados. Es decir, poco antes de que se despojara de sus dere-

chos para intervenir en esas elecciones a los partidos enemigos del actual régimen por recomendación del mismo Tribunal.

Podemos estar equivocados en nuestros informes. Pero para aclarar las posibles dudas, hacemos la interrogación. Ojalá que se conteste en forma explícita, ya que además, existe el interés de que las cuotas patronales y obreras del Seguro Social parte de las cuales se dedicaban a resolver el problema de la vivienda, lleguen a las manos que deben llegar, que son las de los propios trabajadores cotizantes.

Por qué no se volvieron a hacer las inspecciones de ganado en busca de los bacilos de la tisis?

Sólo un hato se encontró enfermo; y después de eso, ninguna nueva revisión se ha hecho

¿Es que hay altos intereses empeñados en que no se encuentren más hatos enfermos de tuberculosis, por lo que habría que exterminarlos?

Hace algún tiempo se hizo el sensacional y grave descubrimiento de que en algunos hatos de ganado existía la tuberculosis, contagiosa al hombre a través de la leche.

Resultó que uno de los hatos enfermos fué exterminado, para evitar el contagio, y su dueño, en parte indemnizado.

La medida nos pareció buena. Se trataba de evitar que la tuberculosis pasara de las vacas a los niños.

Pero no se ha vuelto a anunciar revisión alguna de hatos en ninguna parte de la República, y al respecto, los periódicos oficialistas, que en el primero y único caso, habían hecho

un gran escándalo, guardan ahora un «prudente» y sospechoso silencio. * Nosotros queremos saber si se han seguido haciendo las inspecciones de vacas en busca del bacilo de la tisis. O no se volvieron a hacer?

Será que hay altos intereses empeñados en que no se exterminen ciertos hatos enfermos?

O es que en todo el país sólo había un hato enfermo, milagro que nos sorprendería a todos?

Pero de todos modos, no dirán ni media palabra los periódicos oficialistas ni este gobierno que sufrimos con paciencia benedictina.

Los garitos funcionan porque sus dueños dan mensualmente una fuerte suma de dinero altos jefes de la policía

Esto es lo que afirmaba «Diario de Costa Rica» criticando los juegos prohibidos durante el gobierno del Lic. Picado

Claro! Llegó el señor Ulate al poder, y no se volvió a jugar en ningún garito de San José ni de provincias

Durante el gobierno de don Teodoro Picado, «Diario de Costa Rica» bajo la dirección del señor Ulate, afirmó, textualmente que si se burlaba la ley de juegos prohibidos en los garitos públicos de San José era porque «sus dueños pagan mensualmente una fuerte suma a los jefes de la policía».

Desde luego, cuando el director del periódico que hizo esa afirmación subió a la Presidencia, no se

volvió a jugar en ningún garito de San José ni de provincia.

Como ahora no se aceptan cohechos, el juego ilegal se terminó para siempre, y no habrá un solo columnador que diga que aquí se burla la ley en ese sentido.

Desde que subió el señor Ulate no se volvió a tirar un solo «churrucazo» en Costa Rica. Ahora nadie se deja cohechar...! Por eso es que no se juega. Eso se llama go-bidrnno de «orden y moralidad»!

NO DEJE DE BUSCAR
TODOS LOS LUNES

“Tribuna Libre”

SIEMPRE

LE INTERESARÁ

Candil de la calle y oscuridad de la casa

Eso son los costarricenses que piden amnistía para los presos políticos de países extranjeros y se niegan a pedir la para sus compatriotas

Ha recrudecido en los últimos días la campaña de algunos elementos costarricenses en el sentido de pedir a la junta de gobierno de Venezuela la amnistía para los presos políticos de aquel país. Fuera de algunas personas, como el maestro García Monge, cuya generosidad en esta clase de movimientos nadie pone en duda, todos los que firman la petición no tienen respaldo de ninguna especie para plantear una gestión de esa naturaleza. Casi todos los firmantes de la petición a Venezuela contribuyeron a que en Costa Rica se persiguiera y se encarcelara a los calderanistas; contribuyeron a que se les quitara sus bienes y se les dejara en la ruina. No son sino candiles de la calle y oscuridad en la casa. Son capaces de pedirle a los gobiernos extranjeros que pongan en libertad a los presos políticos, pero no lo son para pedirle al gobierno de su propio país que conceda amplia y general amnistía a sus compatriotas. Estamos seguros de que elementos de esta clase, en vez de hacerle un bien a los pobres presos políticos de países extranjeros, lo que les hacen es un grave daño.

IMPRENTA SAN JOSE

EMPRESA LUIS P. JIMENEZ

ING. CIVIL

TELEFONO 5943 :: SAN JOSE,

COSTA RICA :: APARTADO 527

Toda clase de construcciones por Administración o Contrato

En Guatemala igual que aquí

Allá, como aquí, el pretexto invocado para derrocar al gobierno, ha sido el señuelo del comunismo

Nos dice el cable que la suspensión de Garantías Constitucionales en Guatemala durará 30 días. El Gobierno asevera que los desordenes forman parte de un complot subversivo contra el Presidente Jacobo Arbenz. Los cabecillas se hacen llamar anti-comunistas, siendo en realidad agitadores políticos. Unos estudiantes y algunas vendedoras del mercado invadieron el Orfanato Nacional maltratando a su Director y a cuatro miembros de la Directiva señalados como comunistas. La versión de los manifestantes en el incidente del Orfanato es del resentimiento provocado por la destitución de algunas monjas católicas. En el decreto el Gobierno señala a los líderes de la manifestación como a conspiradores que han apelado a los sentimientos religiosos del pueblo en su campaña contra el gobierno. Bajo pretexto de combatir las actividades comunistas los agitadores políticos han promovido perturbaciones a la paz y dirigen su acción contra el gobierno constituido, cuando es público y evidente que éste ha limitado su gestión a garantizar para todos el libre goce de los derechos constitucionales. Para alcanzar sus propósitos los conspiradores han soliviantado los sentimientos religiosos del pueblo con lujo de cobardía al valerse de mujeres y niños no obstante el respeto del gobierno hacia la libertad de cultos.

Allá, como aquí, el pretexto invocado para derrocar al gobierno, ha sido el señuelo del comunismo. Entonces, el Presidente Arévalo de Guatemala, prestó ayuda armada por medio de la Legión Caribe a los promotores de la guerra mal llamada de liberación Nacional, cuando la Oposición de Costa Rica integrada por la clásica minoría de todas las campañas políticas, se opuso al retorno del poder del Dr. Calderón Guardia, cuya credencial se había invalidado con el fraude electoral más truculento de nuestra historia, dejando fuera de concurso a cuarenta mil Calderonistas por defectos cedulares, lo que pasó a la posteridad con el conglomerato de «Benjaminazo».

Entonces, como ahora en Guatemala, se inició la conjura con motines populares al calor de las libertades irrestrictas dadas por el Gobierno del Lic. Picado, y las mujeres y los estudiantes prevalidos de su impunidad en un gobierno respetuoso y ponderado, jugaron un papel descolante. Y en las reuniones públicas de mujeres, individuos execrables se encargaron de disparar contra los celadores del orden, para atraer sobre las manifestantes el fuego de quienes repelían el ataque, para sembrar el desconcierto y provocar la indignación ciudadana contra un Gobierno que se conformaba, en los ataques al cuerpo, con amenazar y disparar al aire en invitación de cordura. Vino luego la huelga de Brazos Caldos y la compulsión forzosa a los remisos amenazados a muerte y con actos de sabotaje si no participaban, a vista y paciencia de las autorizadas que nada hicieron para garantizar la libre acción y el libre comercio. Y a esa pasividad abúlica de las autoridades y del Gobierno, lo llamaban los agitadores, tiranía y comunismo, un negro comunismo encarnado por el cristianísimo Dr. Calderón Guardia, que cometió el pecado mortal de adelantarse varios lustros a su época, al darle a su pueblo Leyes y Garantías So-

ciales, Código de Trabajo, Protección a los parásitos de tierras incultas y abandonadas y medios de penetración con una red gigantesca de carreteras para fomentar la producción nacional.

En Guatemala, como aquí, con el esperpento del comunismo, se dió la campanada a la conciencia de América para concitar las reacciones del mundo libre y democrático, y socavar el último reducto del gobierno patriarcal chapado a la antigua que tuvimos los costarricenses.

Entonces, Guatemala, incluso, creyó en la añagaza de la tiranía roja que amenazaba, la estabilidad del Canal de Panamá y nos mandó sus cañones y sus Legionarios Caribeños, con pleno desconocimiento del pavoroso drama que le acarrearía al pueblo de Costa Rica, sacrificado sin armas y sin preparación bélica, en aras de patriotismo y apoyo a sus buenos y nobles gobernantes. Y cuando el Presidente Teodoro Picado, solicitó, ya tardíamente, conmovido ante aquél espectáculo de pundonor y lealtad, armas y parque para resistir la invasión mercenaria de aventureros internacionales, todo le fué negado hasta por los Estados Unidos, quienes, tampoco más tarde, vigilaron porque se respetara la firma otorgada por su representante diplomático en un pacto de honor que puso fin a la matanza con un saldo de más de tres mil muertos y algo menos en heridos, lo que da idea del sadismo y crueldad de la lucha, donde los prisioneros se ultimaban como a perros.

¿Que dirá el Presidente Arbenz de la situación que confronta, un duplicado de los sucesos de Costa Rica, cuando la reacción capitalista vació sus bolsillos para derrocar al Gobierno de don Teodoro Picado que tuvo la osadía de cobrar un impuesto de 1% a la renta para cubrir un aumento del 60% en las dotaciones del Magisterio, cuando el presupuesto General de Gastos del Gobierno era de sesenta millones anuales?

¿Qué es comunismo?

Esta interrogación inquietante salta ante la conducta ardera y mañosa de los acogotadores y esquilmodores de tantos pueblos.

En Costa Rica ignoramos al Comunismo hasta que bajo el más burdo engaño, surgió entre nosotros como sistema de Gobierno: nacionalización bancaria, exacción del 10% al capital, militarización, confiscaciones de los bienes del enemigo, persecución y sentencias de Tribunales Espe tales, sumisión y silenciamiento al status de privilegiados otorgados a las castas de los nuevos ricos, usufructuarios de sinecuras obtenidas a ultranza, mientras el pueblo perece de hambre y humillado con el Festín de Baltazar en el trasiego de ciento cincuenta millones anuales. Cuando los pactos se pisotean, la palabra empeñada se ignora, la libertad se mediatiza y la suficiencia convierte en forliones a los funcionarios públicos en medio de un ambiente de amenaza y temor son síntomas de que el comunismo ha sentado sus reales.

Ojalá que la dura experiencia de Costa Rica le sirva de ejemplo a Guatemala y no tenga que pasar por los mismos aros de este infortunado país.

Agentes directos de la tuberculosis son los impuestos

Nada más elocuente y hermoso, que leer en el periódico de la vieja y única Costa Rica: «La Tribuna», los brillantes conceptos de los preclaros ciudadanos General don Jorge Volio y el Lic. Jiménez Ortiz.

Después de leer a estos ilustres paladines de nuestra Democracia, no encuentra uno en que lugar del corazón, guardar estas veces, que son luz en esta jornada histórica y sabiduría para nuestros juveniles. Tales gestos vienen a ser bálsamo eficaz en la herida latente de nuestro pueblo. Son una detonación Atómica, que a los más tontos y testarudos los hacen despertar de este letargo en que vivimos, después de la pavorosa tragedia de que fuimos víctimas.

No podrán quedar impunes ante la historia y la conciencia nacional, quienes trajeron al país, para asesinar costarricenses, a gentes maleantes, residuos putrefactos de mercenarios internacionales, que han sido en distintos lugares de América la eterna pesadilla, la escoria de los pueblos.

Tarde o temprano el tiempo se encargará de sancionar a los responsables de esta tragedia, cuyo doloroso saldo fue el de centenares de costarricenses que, desgraciadamente, unos silenciados para siempre en el regazo eterno de la Madre tierra y otros muy lejos de sus hogares Paternos.

Desde entonces el país esta enfermo, se dira que está padeciendo de complejo de Temor, nuestras gentes viven como en otro mundo, acobardadas y sumisas.

Es necesario hacer algo para rescatarlo, para levantarlo de esa cama que parece mortal. La hora ha llegado, y en esta hora tetrica y de confusión todos tenemos parte y responsabilidad. Hay que hacer algo para liberarlo de esta esclavitud, hay que romper las cadenas de la tiranía y para romperlas hay tres caminos, tres decisiones: LIBERTAD CARCEL O LA ETERNIDAD. Antes que morir de hambre o aniquilamiento moral, preferible escoger cualquiera de estas tres avenidas.

Todos los esfuerzos en pro de la cordura y la reconciliación Nacional han sido infructuosos. El odio, el rencor y la venganza siguen su marcha, como el primer día. Tal es la consigna o pobreza moral de los que mandan.

Todavía hay muchas Madres, hermanos, viudas y huérfanos, que tras el lajido del hambre lloran la ausencia eterna o temporal de los

suyos, sin que se mire en lontananza un rayo de luz, una esperanza. Costa Rica sigue hundiéndose al compás de las horas en las finibajas de un abismo interminable.

No podemos pasar inadvertidos ante este desastre administrativo, hay que recurrir a los especializados en el arte TREGUISTICO, para que por piedad, pidan una TREGUIA, no para mientras se preparan las armas para matar a indefensos Campesinos como se hizo antes, si no, ¡Tregua a los impuestos, a los Desmanes del Gobierno, una tregua con esta finalidad tiene el aplauso unánime de todos los Costarricenses. Tregua para los que han creído que Costa Rica es una empresa particular, de la que se puede hacer y des hacer. Para los que han transformado la Casa Presidencial, en una casa de IMPUESTOS. Para los Precursores del Bacilo de Koch!

Los impuestos son los agentes directos de la TUBERCULOSIS; ellos traen consigo el hambre y la

miseria, cuyo único responsable es el Gobierno.

Tregua para ver cual es el empeño del Gobierno de transformar el Banco Central en un Banco de Sangre; lo que esta guardando ya en sus arcas no es dinero, es la sangre viva de la Industria, la del Comercio y la de la Agricultura, y por consecuencia logica, hasta el último globulo rojo que le queda al pobre y denudrido pueblo.

Si señores, una tregua es el clamor Nacional. Al bombardeo que han desatado contra la aménica industria nacional, Contra toda esta ola de IMPUESTOS.

Que ponga la UNITED FRUIT Co. la barba en ramojo, que aliste con tiempo su defensa. Después del CAFFE sigue el BANANO. No faltará quien diga que en lugar de impuestos o nuevos tributos se siga el ejemplo del IRAN y quieran establecer en Costa Rica la incógnita de la tercera guerra mundial.

GONZALO ZUÑIGA MOYA

AHORA RESULTA que nadie es culpable de la fuga de Zúñiga Jirón

Lo único cierto es que el angelito que asesinó esposados a seis costarricenses en el Codo del Diablo se pasea alegrementemente por las calles de La Habana

Mucho alboroto se esta haciendo en las esferas oficiales a propósito de la fuga de Manuel Zúñiga Jirón. Todos los funcionarios que, por la indole del cargo que ocupan, tuvieron algo que ver con la fuga, se pasan la pelota unos a otros, pero no ha podido responsabilizarse a nadie. Dijimos que el señor Ulate, que se puso muy bravo cuando se enteró de que Zúñiga Jirón había abandonado

la vida comoda que hacía en la Penitenciaría, no lograría averiguar nada. Ya lo estamos viendo. Nada, absolutamente nada; se ha podido poner en claro, ni se podrá tampoco. Lo único cierto es que el angelito que asesinó esposados a seis costarricenses en el Codo del Diablo se pasea tranquilamente por las calles de La Habana.

Los Bancos no tienen plata

Así lo informaron sus directores al ministro de economía

En días pasados los directores de los bancos se reunieron con el ministro de economía y hacienda para hacerle la sensacional notificación de que no tienen plata. En otras palabras, que los bancos no pueden en estos momentos hacer préstamos ni para el comercio, ni para la agricultura, ni para la industria.

Lo malo es que esta noticia ha puesto a temblar a los ticos, porque no es raro que se inventen nuevos impuestos para llenar las cajas de los bancos del estado.

Ya todos sabemos que el ministro de economía y hacienda es un verdadero maestro para esto de los impuestos.



Crisis polít...

Viene de la Pág. PRIMERA).

QUEJAS DEL FIGUERISMO CONTRA EL GOBIERNO

Logramos enterarnos de que en el Congreso de tres días se formularon amargas quejas contra el Gobierno, pues el Figuerismo considera que no tiene suficiente participación en las actividades administrativas.

LA PESADILLA DE LOS MARIACHIS

Algunos cabezas calientes del figuerismo expresaron que los mariachis parecen tener hoy día mayores privilegios que los ex combatientes. Afirmación falsa, comentamos nosotros, a menos que se crea que es privilegio la persecución constante de que se hace objeto a los calderonistas; que es privilegio las constantes insultadas que los periódicos oficiales le prodigan a los calderonistas; que es privilegio cerrarle las puertas al calderonismo para que puedan formular reclamos por los atropellos de que han sido víctimas.

ACTITUD ENERGICA

Se convino en asumir frente al gobierno una actitud enérgica, y pedirle al señor Ulate una mayor participación del figuerismo en las actividades de la administración pública. Evidentemente, como se acerca la campaña política los figueristas, que no están contentos con el control que tienen de numerosas dependencias oficiales y de los organismos autónomos o semiautónomos, desean abarcar mayor número de posiciones para ampliar ese control con miras puramente electorales.

PARA RESPALDAR ESA ACTITUD

Para respaldar esa actitud el figuerismo, como se convino en el congreso de tres días a que nos referimos, llegara a los extremos que sea necesario. No es aventurado que se tome como mampara al calderonismo, que es el pato de la fiesta, cuando el figuerismo quiera poner en marcha algun movimiento contra el gobierno. Por esto le pedimos a los calderonistas mucha prudencia. Que permanezcan **ABSOLUTAMENTE** alejados de toda actividad política.

CONTRA LA AMNISTIA

Otra queja de los figueritas es contra las gestiones que han venido realizando algunos diputados en fa-

vor de una amnistía que, en realidad de verdad, no es más que un plato de babas, como se dice vulgarmente. Los figueristas no quieren amnistía. Políticamente no les conviene. Sin una amnistía amplia y general, creen ellos, siempre habrá agitación; y ese es el clima que mas le agrada al figuerismo, porque le bastara inventar el menor pretexto para que los calderonistas vayan a dar a la cárcel.

LIN MEMORANDUM PARA ULATE

Después de las extensas deliberaciones del congreso de tres días se convino en concretar, en un memorandum que le fué ya enragado, o se le entregara en estos días, al señor Ulate, las peticiones que el figuerismo le hace al gobierno. Se trata, según nuestros informes, de un memorandum bastante amplio, que se dispuso no hacer público.

QUÉ RESULTARA DE TODO ESTO

Ningún periódico ha hecho la mínima referencia a estas conferencias de los dirigentes del figuerismo, a pesar de la importancia política que tienen. Por esto es que nosotros le ofrecemos al público esta información que la recogimos en fuentes bien enteradas. El memorandum a que nos referimos, ¿creará dificultades en el seno del gobierno? Porque como se sabe, en el gobierno existen corrientes políticas de mucha fuerza contra el figuerismo. ¿Se pondrán en movimiento esas fuerzas frente a esta actitud de los figueristas? ¿Qué resultara de todo esto? Es cuestión de tiempo. Por lo pronto ya el órgano oficial de Ulate, «Diario de Costa Rica», editorializó contra la amnistía.

Porque Ulate, como los figueristas, no quieren amnistía.

40 millones de ..

Viene de la 14. página

Tendrán que comprar fajas de terreno y hasta propiedades enteras, para la realización del plan.—Pero, ¿y la plata? Espérense los josefinos un poquito y ya verán como los municipios figueristas se las ingenian para sacarle a los sufridos contribuyentes de la capital los 40 millones que se necesitarán para el ensanchamiento de las vías públicas. Si la Municipalidad no tiene fondos, y el gobierno no le ayuda a la municipalidad, ¿de dónde saldrán esos cuarenta millones?—Simple y llanamente de los bolsillos de los contribuyentes. Los josefinos se aguan-

laron, en estos dorados tiempos de la segunda república, que se les aumentara el impuesto urbano. Y se aguantarán también, ya lo verán ustedes, que les saquen los 40 millones para pagar este otro lindo proyecto de los municipios figueristas.

Arbitrario dec...

Viene de la primera pág.

propaganda subversiva lo decomiso.

De Ud. atento y seguro servidor:

ERNÉSTO ESQUIVEL.

N. de R.

En vista de estas desafortunadas intervenciones de un cuerpo cuya misión específica es otra pensamos nosotros por qué no persigue ese resguardo tan celoso a los exportadores de carne refrigerada que agravan la situación económica del pueblo? por qué no se controlan los precios para abaratar el costo de la vida? por qué no se persiguen los garflos que funcionan en la capital? por qué no se ocupan esas fuerzas para vigilar mejor a ciertos criminales y evitar sus frecuentes evasiones.

Sencillemente porque es más fácil perseguir a un periódico, impedir su circulación cortando la libertad de expresión y reforzar así el régimen democrático que vivimos.

El gobieano puede evitar el alza de transportes

Los empresarios de buses de pasajeros de esta capital siguen empeñados en alzar sus tarifas. El público está dispuesto a no permitir que las empresas aumenten el precio de los pasajes. Y si se aumenta sera con pleno consentimiento del gobierno. El gobierno puede, sin embargo, evitar el alza de tarifas. Con solo que sacrifique unos pocos centavos de los altos impuestos que pesan sobre la gasolina, para permitir que el precio de este combustible se abarate, evitará que las empresas aumenten el precio de los pasajes. Los empresarios, en vez de estar amenazando al público, deben dirigir sus gestiones a lograr que el gobierno abarate la gasolina. O es que le tienen tanto miedo al gobierno? Estamos seguros de que si plantean esa gestión les dara una negativa. Pero podran desoues decirle al público que el gobierno es el responsable del alza de las tarifas. Un consejo mejor no podemos darle a los empresarios, y que conste que nos les cobramos nada por él.